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Наша редакционная группа побывала перед началом 
единого госэкзамена по русскому языку в школе 

№5. Здесь за час до старта была спокойная атмосфера 
без какого-либо напряжения, и даже не сразу поймёшь, 
что в школе 175 ребят собираются сдавать выпускной 
экзамен. Кстати, русский язык остался единственным 
обязательным школьным предметом для сдачи ЕГЭ. Даже 
базовую математику теперь выпускники 11 классов не 
сдают (кроме тех, кто планирует получать среднее проф-
образование), только профильную – её сдают те, кому 
она понадобится в дальнейшем для обучения в вузе. И 
было удивительно и приятно узнать, что среди тоболь-
ских выпускников много ребят, которые любили школь-
ный предмет «русский язык» и уважительно относятся 
к родному языку, а потому и не переживали за предстоя-
щий экзамен, уверенные в своих силах (возможно, это 
нам случайно попались такие респонденты?).

НАЦПРОЕКТ «ОБРАЗОВАНИЕ

ЕГЭ: уверенно, спокойно, без шпаргалок 

 ” «Идти на экзамен неуверен-
ным в своих знаниях – плохая 
идея, – считает Дмитрий Кова-
лёв, выпускник школы №9. – Какое-
то волнение есть, но зачем себя 
настраивать отрицательно. А с рус-
ским языком у меня всё прекрасно, 
поэтому я спокоен» 

 ” «Мы 11 лет изучали в школе рус-
ский язык, с самого рождения говорим 
на нём, думаю, что проблем не будет 
на экзамене. Согласен, что сегодня 
у молодёжи русский язык не в почё-
те. Но я как раз учился в классе соци-
ально-гуманитарного направления, и 
мне ближе русский язык», – говорит 
Родион Ниязов, выпускник школы №9 

На этой неделе выпускники 11 классов сдавали единый государственный экзамен по русскому языку, причём в два 
потока – 3 и 4 июня, чтобы в пунктах проведения экзаменов (ППЭ) не было большого скопления детей. В Тобольске 
ЕГЭ одиннадцатиклассники сдают на базе двух школ: №№ 5 и 17

настраивать отрицательно. А с рус-

ная работа в образователь-
ных организациях, им на 
руки выдаётся памятка: 
что можно и чего нельзя 
брать с собой на ЕГЭ, с ними 
и с родителями проводят 
подробный инструктаж. 
На мой взгляд, выпускни-
ки понимают возможные 
последствия, если захотят 
воспользоваться техни-
ческими «шпаргалками», 
да и готовятся достаточ-
но хорошо к ЕГЭ. В аудито-
риях сегодня установлены 
интеллектуальные каме-
ры, которые реагируют на 
движение и способны рас-
познать различные пред-
меты», – поясняет Ирина 
Соколова. 

К тому же второй год 

свою аудиторию. Все орга-
низаторы в обязательном 
порядке в медицинских ма-
сках и резиновых перчат-
ках, школьники – по жела-
нию, могут сидеть в масках 
или без них. В каждой ауди-
тории дезинфицирующие 
средства, которыми обраба-
тываются руки всех ребят. 
На входе проверяют темпе-
ратуру. По всей школе в ко-
ридорах и аудиториях уста-
новлены рециркуляторы 
для очистки воздуха. Уча-
щихся рассаживают по 8-9 

человек в классах с соблю-
дением социальной дис-
танции», – рассказала руко-
водитель ППЭ в школе №5 
Альфия Петухова.

Другим важным момен-
том проведения экзамена 
всегда была и есть его без-
опасность – во избежание 
террористической угрозы. 
Тем более после казанской 
трагедии во всех учебных 
заведениях нашей страны 
сегодня усилены меры ан-
титеррористической без-
опасности. В Тобольске на 
пунктах проведения экза-

гом. Не знаю ещё, вернусь 
или нет в Тобольск. А со 
школой печально прощать-
ся, я очень привязалась к 
ребятам и учителям».

А самый, наверное, спо-
койный среди всех нынеш-
них участников ЕГЭ Дмит-
рий Ковалёв планирует 
стать военным и поступать 
в Московское высшее во-
енное училище (вот откуда 
умение держать себя в ру-
ках!). И Родион Ниязов, так-
же выпускник школы №9, 
будет поступать в институт 
в другом городе. «Но если в 
Тобольске будут хорошие 
перспективы, скорее все-
го, вернусь сюда. Я с мате-
матикой на «вы», и с рука-
ми не всё в порядке в плане 
мастерить-ломать, – чест-
но признаётся Родион. – По-
этому выбираю юриспру-
денцию или политологию». 

Вот такие они, наши вы-
пускники, уверенные, целе-
устремлённые, спокойные, 
ответственные и умные. 
Многие из них точно. И поже-
лаем им, чтобы все экзамены 
они сдали успешно и испол-
нили свои мечты. 

✍Наталья ЮРЬЕВА 
eДарья ФЕДОТОВА  

По словам заместителя 
директора школы №5 и од-
ного из организаторов ППЭ 
Ирины Соколовой, за все го-
ды проведения ЕГЭ в этой 
школе (с 2005 года) не бы-
ло случаев, чтобы ребят ло-
вили со шпаргалками или 

другими техническими 
средствами связи. Конеч-
но, сейчас школяры вряд ли 
пишут шпаргалки, как мы в 
своё время (нет, конечно, мы 
их не носили на экзамены, 
а писали для собственного 
успокоения, и чтобы легче 

запомнить материал, не так 
ли?!). У нынешних школьни-
ков совершенно иные спо-
собы и запоминания, и са-
моуспокоения тоже. Вот 
поэтому перед экзаменами 
они оставляют все сотовые 
телефоны и смарт-часы в от-
ведённой для этого аудито-
рии и проходят сквозь рам-
ки металлоискателя. 

«Мы не имеем права                                                     
обыскивать детей. Но с ре-
бятами проводится серьёз-

подряд всем участникам и 
организаторам ЕГЭ из-за ко-
видных ограничений при-
ходится соблюдать ещё и 
меры санитарно-эпидемио-
логической безопасности. 
«Выпускники из разных 
школ приходят на экза-
мен в определённое время, 
по графику, чтобы не было                     
скопления учащихся. Так, 
из одной школы группа ре-
бят пришла, зарегистри-
ровалась и поднимается в 

менов дежурит несколько 
нарядов полиции. В общем, 
дети, педагоги и родители 
могут быть спокойны. Хотя 

в любом случае родители 
переживают за своих 

детей больше, чем са-
ми выпускники. 

«Это мой второй 
экзамен, первой бы-
ла химия, надеюсь, 
что написала хоро-
шо. Волновалась, но 

вовремя собралась и 
сделала всё, как надо. 

С русским у меня тоже 
неплохо. Родители, конеч-

но, волнуются, но успокаи-
вают меня, говорят, что я 
всё знаю и всё выполню хо-
рошо. Впереди ещё биоло-
гия. Буду поступать в мед-
университет», – делится с 
нами лицеистка Елизаве-
та Кель. Выпускница шко-
лы №5 Илона Васильева то-
же планирует стать врачом: 
«Думаю, успешно написала 
химию, мне нравится этот 
предмет, и я хорошо подго-
товилась. С русским чуть 
сложнее, но всё же могу 
сказать, что готова к сдаче 
ЕГЭ. В дальнейшем в меди-
цинский хочу поступать и 
стать акушером-гинеколо-

...Конечно, было и есть за что
В Тобольске состоялось 

чествование участников 
областного конкурса про-
фессионального мастер-
ства «Педагог года Тюмен-
ской области – 2021». 

В школе №16 имени         
В.П. Неймышева для педа-
гогов – участников конкур-
са – и руководителей их 
общеобразовательных уч-
реждений накрыли слад-
кий стол, за которым и 
прошли приятная встреча 
и разговор учителей о на-
сущных делах образования. 
Директор профильного де-
партамента города Наталья 
Белышева вспомнила исто-
рию создания в Тобольске 
конкурса профмастерства 
среди педагогов. 30 лет на-
зад по инициативе и при 
активном участии город-
ской методической службы 
и опытного педагога-мето-
диста Риммы Тимофеевны 
Кагал в нашем городе про-
шёл первый смотр-конкурс 
«Учитель года – 1991». В 
1998 году он приобрёл ста-
тус фестиваля педагогиче-
ских идей, появилось много 
новых номинаций – дебют, 
воспитатель года, лидер об-
разования, психолог, менед-
жер образования, профли-

дер, школа года и другие. 
– За 30 лет конкурсные 

испытания прошла поч-
ти тысяча педагогов. Этот 
конкурс направлен на раз-
витие творческой деятель-
ности педагогических ра-
ботников по обновлению 
содержания образования, 
на поддержку новых тех-
нологий в образовательном 
процессе, рост профмастер-
ства и т.п. Пять тобольских 
учителей стали абсолютны-
ми победителями областно-
го конкурса «Учитель года 
Тюменской области»: Ирина 
Фазулова – учитель началь-
ных классов школы №7, 
Полина Жакова – учитель 
физики школы №18, Ана-
толий Кугаевский – учи-
тель математики гимназии                                                           
им. Н.Д. Лицмана, Станис-

лав Дупленский – учи-
тель английского язы-

ка лицея и Екатерина 
Бушуева – учитель 
биологии лицея, – 
напомнила присут-
ствующим Наталья 
Белышева.

В этом году област-
ной конкурс прошёл 

под девизом «Пере-
мен требуют наши серд-

ца». Тобольск представля-
ли семь наших педагогов, 
в результате суперфина-                                                    
листами стали четверо. 

Директор гимназии име-
ни Н.Д. Лицмана Марина 
Беляк одержала победу в 
номинации «Молодой руко-
водитель года». Учитель не-
мецкого языка школы №14 
Зоя Боярина стала лучшим 
классным руководителем 
области. Учитель англий-
ского языка школы №16 
Ольга Пархоменко завоева-
ла призовое третье место в 
номинации «Учитель года». 
И в лауреаты вышла Алёна 
Петрачук, учитель англий-
ского языка школы №18, в 
номинации «Педагогиче-
ский дебют (учитель)». 

Отметим, что в Казани 
прошёл Всероссийский кон-
курс «Лучший учитель та-
тарского языка и литерату-
ры – 2021», организованный 

министерством образо-
вания и науки Республи-
ки Татарстан. Тюменскую 
область на этом конкурсе 
представляла учитель та-
тарского языка и литерату-
ры школы №15 Баниса Ни-
язова. Ей присудили второе 
призовое место. 

Не только победителей и 
призёров этих конкурсов 
решили поощрить в Тоболь-
ске, но и участников, и тех, 
готовил и вдохновлял педа-

рода и председателя То-
больской городской думы. 

– Областной конкурс про-
шёл для меня незабываемо, 
интересно и творчески. Не-
сколько неожиданно было 
приглашение на конкурс, 
но тем не менее мы всей ко-
мандой педагогов гимназии 
собрались вместе, выбрали 
актуальную тему – персо-
нализированное образова-
ние. Сегодня самое главное 
– продолжать эту тему, раз-
вивать и реализовывать на 
практике. Это очень вос-

требовано детьми. Ин-
д и в и д у а л и з а ц и я , 

персонализация об-
разования нужна 
для того, чтобы дети 
были более успеш-
ны, точечно выби-
рали образователь-

ные маршруты. И мы 
планируем эту работу 

продолжить в гимназии 
в профильных и предпро-

фильных классах. Подготов-
ка к конкурсу не сравнится 
ни с какими семинарами, 
вебинарами, курсами по-
вышения квалификации, в 
рамках конкурсных меро-
приятий было много раз-
ноплановых заданий, ис-
пытаний, и важно было 
выдержать их с достоин-
ством. От директора учеб-

ного заведения сегодня за-
висит атмосфера в школе, 
принятие управленческих 
решений наиболее успеш-
ного развития педагогиче-
ского, родительского и дет-
ского коллективов. Думаю, 
директор – это лидер обра-
зовательной организации, 
за которым должны идти 
дети и взрослые, – считает 
победитель областного кон-
курса Марина Беляк. 

Лауреат в номинации 
«Педагогический дебют 
(учитель)» Алёна Петрачук 

также благодарит за 
поддержку весь кол-
лектив школы №18. 
«Ещё на городском 
этапе конкурса «Пе-
дагог года» я ощути-

ла сильную поддерж-
ку со стороны школы, 

семьи и особенно детей. 
На областном этапе огром-
ную роль сыграла помощь 
от коллег, от нашего за-
мечательного руководи-
теля Светланы Владими-
ровны Соколовой, завучей, 
родителей. Это и помогло 
достойно выступить. Кон-
курс дал новые знаком-
ства, интересные откры-
тия», – поделилась Алёна 
Петрачук.

После награждения пе-
дагогам было о чём погово-
рить в тёплой и душевной 
атмосфере. 

✍Екатерина ВОЛЬНОВА 
eДарья ФЕДОТОВА

лав Дупленский – учи-
тель английского язы-

ка лицея и Екатерина 

под девизом «Пере-
мен требуют наши серд-

ца». Тобольск представля-
ли семь наших педагогов, 
в результате суперфина-                                                    

ла сильную поддерж-
ку со стороны школы, 

семьи и особенно детей. 
На областном этапе огром-
ную роль сыграла помощь 

практике. Это очень вос-
требовано детьми. Ин-

д и в и д у а л и з а ц и я , 

планируем эту работу 
продолжить в гимназии 

в профильных и предпро-
фильных классах. Подготов-
ка к конкурсу не сравнится 

гогов. Первый замглавы го-
рода Яна Зубова и депутат 
Тобольской городской ду-
мы Михаил Никитин побла-
годарили учителей за хоро-
шую работу, готовность к 
саморазвитию и достойные 
результаты и вручили всем 
благодарности от главы го-

 e На фото: Яна Зубова, Марина Беляк, Зоя Боярина и               
Ольга Пархоменко


